



Título:

Una década de participación argentina en Operaciones de Paz

Autores:

Gustavo J. E. Anschütz

Juan J. Gariglio

Abstract

La presente ponencia pretende reseñar un importante aspecto de la política exterior desarrollada por Argentina durante los últimos diez años, que estuvo caracterizada por una intensa actividad en las denominadas originariamente Operaciones de Mantenimiento de la Paz (OOMP), que posteriormente fuera modificada por Operaciones de Paz (OOP).

A partir de fines de la década de los '80 comenzaron a sucederse numerosos conflictos locales, generalmente de carácter étnico y/o religioso, conocidos como CAI (Conflicto Armado Interno) cuya gravedad amenazaba con extenderlos regional y globalmente.

A partir de la intervención argentina en el 2do Conflicto del Golfo Pérsico (1990) y con un lejano antecedente aislado en los casos de Cuba y Santo Domingo, en la década del '60, nuestro país modificó, en 1992, su posición tradicional de participar sólo con Observadores, asumiendo una presencia más activa. Esta fué el envío de unidades completas, en este caso un batallón del EA, que participó en la misión de la ONU en la ex Segunda Yugoslavia, conocida como UNPROFOR.

En el año 1995 es establecido el Centro Argentino de Entrenamiento Conjunto para Operaciones de Paz – CAECOPAZ, con instalaciones ubicadas en la



Guarnición Militar Campo de Mayo, a 20 km. de la Ciudad de Buenos Aires. En él se dictan cursos especiales, tales como los relacionados con Desarme, Negociación en Operaciones de Paz, Dirección de Acción Contra Las Minas, Desmovilización y Reintegración, etc.

Se describirán aquellas intervenciones con participación argentina poniendo énfasis, especialmente, en el beneficio que ellas aportaron al mejoramiento de la imagen de nuestro país en el exterior.
